



会報第143号  
 令和2年3月31日発行  
 阿戸地区社会  
 福祉協議会  
 広島市阿戸福祉センター内  
 電話 856-0294

阿戸町の世帯・人口  
 世帯数 937戸  
 人口 2,011人  
 男 972人  
 女 1,039人  
 (令和2年1月末現在)

### 年頭の挨拶

阿戸地区社会福祉協議会  
 会長 池田 正裕

穏やかな天気で幕を開けた令和2年。現在は新型コロナウイルス感染の拡大という気になるニュースが世間を騒がせております。今年一年がどんな年になるのか全く予測ができませんが、平穏無事な年になって欲しいものです。

阿戸地区社協では、昨年10月から、住民主体型生活支援訪問サービスの提供を目的に「あと協力隊」を立ち上げました。地域の支え合いとしての個別支援事業として、有償で一定のサービスを提供して参ります。お互いに助け合って生活ができる、温かい潤いのある福祉のまちづくりの一助になればと思っております。従来から取り組んでおります、福祉のまちづくりの推進、ふれあい活動による「絆」づくり、ボランティアの確保と育成、福祉教育と世代間交流事業の推進等は、内容を充実させながら引き続き展開して参りたいと思っております。本年も皆様方のご支援とご理解をどうぞよろしくお願い致します。

令和元年12月19日(木)

### 中学生と高齢者とのしめ飾り作り



阿戸中学校1年  
 澤田 亮

今日のしめ飾り制作体験をさせてもらい、とても楽しかったです。どんな所が楽しかったかというと、地域の人とわらを回し、縄を作るところが楽しかったです。

地域の人がやさしく教えてくれたおかげできれいにしめ飾りができましたし、作り方とか、だいたい分かりました。なので、このしめ飾りをいろいろな人に教えて伝統をたやさないようにしたいと思えました。だから次の年から自分の力でしめ飾りに挑戦してみようかな



と思いましたが、今日、しめ飾りの体験ができてよかったなと思えました。



阿戸中学校1年  
 下條 桜介

今日はしめ飾りを作りました。製作体験をしてみて、けいしようしていく行事だと聞きました。力もいるし、技術力も必要なので結構難しかったです。ダイダイという物やウラジロをつけるのは難しかったですけれど、いねでしめなわを作るのは結構たのしいと思えました。おぼえることもできたのでたぶん家でもできると思えます。むすぶときには、地域の人たちが優しくおしえてくれたので、きれいにむすぶことができました。

次にやるときはもっといいねいにやりたいと思っていきます。大人になってまだあったら人におしえたいです。



R1.11.28 (金)

### サロン 交流会

広報部会  
末永 宏征

秋晴れのさわやかな日、阿戸社協として町内の方を対象にサロン交流会が開催されました。

まず最初に「秋風亭てい朝」さんの落語があり、皆様楽しまれ和やかな気持ちになりました。

続いてグループに分かれての交流会があり、それぞれ自分たちの活動を発表し、私はクロリティ同好会の会員として月2回公民館での練習に参加して楽しんでます。また昨年12月に会員募集したところ3名の方が興味深く体験されておられました。



### 登録サロン

(令和2年2月18日現在)

サロン名	ボランティアグループ名	代表者	主な活動内容
ふれあいコスモスの会	さくらの会	北本 清子	手芸講習・懇談会
くにくさ体操サロン	なでしこの会	高當 祐子	いきいき百歳体操
阿戸町クロリティ同好会	バラの会	中江 絹江	クロリティ競技
阿戸町グラウンドゴルフ同好会	スマイル会	眞藤 和夫	グラウンドゴルフ
老人力の会	トンボの会	眞藤 和夫	会食・園児との交流会
高齢者を囲む会	すみれ会	椎葉 ムツ	雑談・手作りの昼食
グラウンドゴルフ同好会	リフレッシュ会	石井 幸男	グラウンドゴルフ
なごみ会	コブシの会	高山 義昭	歌謡教室・童謡の歌唱
アート会	たんぽぽの会	眞藤 和夫	いきいき百歳体操
にこにこサークル	ひまわりクラブ	古井 智子	未就園児親子の交流



R2.2.3 (月)

### 安芸区老人クラブの 体力測定

老人クラブ菊寿会 岡崎 昌平  
安芸区民文化センターにて行われました体力測定会に参加しました。阿戸町からは8名参加、安芸区全体で40名余りの参加で、この測定会は年に2回、2月と8月に行われます。基本的には6回で終わりますが、私は12回参加しました。途中欠席したので7年かかりました。

測定内容は、まず血圧測定し準備体操して、

- ①握力測定 ②長座体前屈
- ③10m障害物歩行を何秒でできるか
- ④上体起こしを何回できるか
- ⑤開眼片足立ちを何秒できるか
- ⑥6分間で何m歩けるかの種目でした。

この測定会は皆さんで競争するのではなく、自分の体力にあつた動きをすればよいのですから、まだ参加してない人も、安心して出席されたら良いと思います。僕はこれからもできる限り参加したいと思っております。

R1.11.29 (金)

### 広島市社会福祉大会

広報部会 小森 崇

区社協より市社協会長表彰の推薦をいただき、広島市総合福祉センターにて開催の本大会にて表彰されるとの事で出席してきました。大会式典では社会福祉に貢献された



多くの団体、個人の表彰がありました。私は社会福祉協議会関係功労者(99名)の一人として表

彰され大変光栄に思いました。引き続き「大津市社協の総合相談の取り組み」と題し、大津市社協の山口さん、民生委員児童委員の清水さんによる講演があり聴講させていただきました。大津市では地道な相談活動を通じて、成果を上げている事がうかがえました。「相談者に学ぶ」、「相談者は困った人ではなく、困りごとを抱えた立派な人」といった言葉が心に残りました。改めて、弱者にやさしい福祉のまちづくりの貢献に努めたいという思いになりました。

### あと協力隊

## 住民主体型生活支援訪問サービス

阿戸地区社協では、阿戸地区にお住まいの65歳以上で、一人暮らし・二人暮らしの病弱な高齢者を対象にしたサービスを提供し、昨年10月から活動を開始しました。

日常生活の中で困っておられることや気になることなどのお手伝いをして、住み慣れた阿戸町で安心して生活できる地域づくりを進めることを目的にしております。提供するサービスは



有償で、庭の手入れ（草取り、草刈り）や窓ガラス磨き等です。第1、第3金曜日の午前中に阿戸福祉センターに窓口を開設して、ボランティアコーディネーターが、提供するサービスの内容や金額等、相談や質問にお答えしております。立ち上げの間もないため活動実績は僅かですが、作業を依頼された方からは喜びの声をいただいております。今後も皆様の要望に応えられるように積極的に事業を展開してまいります。

### 活動実績

(令和2年2月末時点)

内 容	時間・人員・金額
庭の手入れ（草取り）、 窓ガラス磨き、ごみ出し	1.5時間・2人 2,600円
庭の手入れ（草刈り）、 ごみ出し	1時間・2人 2,100円
窓ガラス磨き 電球の交換	2時間・2人 2,300円

R2.2.29 (土)

中止

### 鶴亀大学

老人クラブ菊寿会

児玉 攻

鶴亀大学「みんなで歌を楽しみましょう！」がコロナウイルスの影響で中止になってしまったので、昨年2月の鶴亀大学「歌の広場」の話も少し加えて原稿を書くことにしました。

昨年の歌の指導は熊野町の方（4〜5名）で全員女性の方でした。1人がキーボードを弾かれ、他の人は一緒に歌って下さいました。はつきり憶えていませんが、歌謡曲やフォーク調の曲のような気がしました。曲の希望も出せたので、「銀色の道」、「白いブランコ」、「なごり雪」、「学生街の喫茶店」等を歌ったような記憶があります。とにかく、青春時代を思い出させる楽しいひと時でした。

今年も熊野町の「トゥインクル5」というサークルの方が数名来られる予定でした。メンバーには男性もおられ、懐かしい歌と一緒に歌いましょうということでした。参加を楽しみにリクエスト曲を10曲位は用意し、昨年の曲以外に「小さなス

ナック」、「神田川」、「少年時代」、「初恋」、「別れの朝」、「くちなしの花」等、準備していたのですが、歌うことができなくて大変残念でした。来年は懐かしい曲を沢山歌えることを期待しています。

令和元年11月22日(金)

### 金婚ご夫婦慶祝訪問

阿戸地区社協 事務局

平山 宏幸

長年人生をともに過ごし、結婚50年目の記念すべき日を迎えられるご夫婦を祝福するため、11月22日（いい夫婦の日）に慶祝訪問を行いました。

町内に広く広報した結果、今年度は2組のご夫婦から届け出があり、社協会長と担当の民生委員が、金婚のお祝い状と記念品をご自宅へお届けしました。

益々のお二人のご健康とご多幸をお祈り申し上げます。



令和2年2月22日(土)  
**児童館まつり**

児童館 館長 穴山 美夕紀

今年のテーマはオリンピックイヤーにちなみ「あとリンピック」です。数字の2が並ぶ、ご都合のよい日程に心弾む思いで準備をはじめました。

当日は阿戸公民館ホールでのオープニングに、日頃よりご支援ご協力頂いている地域の皆様から沢山きてくださいました。「パプリカ」の曲に合わせてけん玉を発表しました。たくさん拍手をいただき、子どもたちは大きな自信になったようです。その後トランポピクス講師の大堀先生の指導で、小さなトランポ



ンを使って音楽に合わせて跳んで楽しみました。オープニング終了後は児童館で工作やゲームコーナーで遊び、とてもにぎやかな声が館内に響きわたりました。

朝早くからおいしいカレー等のバザーコーナーを準備してくださった母親クラブのみなさんや公民館さん、放課後児童クラブの保護者のみなさん、地域のみなさんのご支援ご協力を頂き、児童館まつりを終えることができました。今後とも、子どもたちの健全育成の一端を担えるよう努めてまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

**赤い羽根共同募金**

今年度阿戸町では、皆様の絶大なご協力により、

**三〇八、二六五円**

が集まりました。

この募金は、福祉を推進するため、広島市で一括して有効に活用されます。

皆様のご厚志、まことにありがとうございます。

**善意の灯**

次の方々から、ご寄付をいただきました。この善意は住民福祉活動のため、有効に活用させていただきます。

ご厚志、まことにありがとうございます。

◆香典の返礼にかえて

- 山田 松司 様
- 伊崎 嘉己 様
- 香谷 京子 様
- 廣田 要子 様

◆一般寄付

阿戸町女性会 様

**阿戸地区社協のつぎ**

第3回地域ケア会議  
 中学1年生と高齢者とのしめ飾りづくり

第4回理事會

園児と高齢者のひなまつり交流會(中止)

第8回支え合いあーとネット運営委員會(中止)

第4回地域ケア會議(中止)

第43回阿戸町ウォークラリー大会(中止)

正副部会長・事務担当會會議「あと社協」143号発行(以下は予定)

正副部会長・事務局長會議  
 監査會

第1回理事會  
 第1回評議員會

**編集後記**

昨年9月15日に千葉県に上陸した台風15号がゴルフ練習場のネット付鉄柱をなぎ倒し、住宅数軒を直撃して大きな被害が発生しました。これに安芸地区交通安全協會事務局が危機感を持ち、町内長戸路交差点南東約70mの空地に設置してあった懸垂幕の広告塔(鉄製2本、高さ約5m、直径約15cm、重さ約150kg)を業者へ依頼し、去る1月22日に撤去しました。15年余が経過しているものの腐食等はなかった。台風時には交通安全の標語が書いてある幕を阿戸地区推進隊が降ろすなど風圧のかららないよう管理をしていました。他に阿戸地区推進隊が設置した交通安全の看板が2ヶ所あり(丸太を地中に埋めた高さ4m、幅1m弱)1区荒神社近くと、6区芸州運輸近く、いずれも20年余が経過しており、強力な台風が来れば倒れるも、道路側に向いてないため、2次災害の恐れはないと思っています。強力な台風の襲来がないことを願うばかりです。

(広報部会 中川 光利)